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即日起至7月31日，凡固话尾
号、手机尾号、车牌尾号、身份证尾
号为61或8的读者，144元订一份
全年《郑州晚报》，将可能获得61倍
或8倍的惊喜。咨询电话：67659999

□晚报记者 张勤

今年，市区普通高中的录取方式将采取“分
配划线、一次录取”的方式进行，在公布每所高
中的录取分数线的同时，也进行了录取工作。
普通高中的录取过程也是考生和家长目前最关
心的问题。昨日，市教育局局长举了一些详细
的例子，对普通高中的录取过程进行“预演”。

72.8%的毕业生可以上普通高中
根据市中招办提供的数据来看，今年市区

普通高中的录取率达72.8%。其中，省、市级示
范性高中录取率达60.6%。

市区共有29178名初中毕业生报考普通高
中，而普通高中的招生计划是21246人，占报考

人数的72.8%。其中省级示范性高中计划录取
8900人，市级示范性高中计划录取 3976人，其
他高中计划录取8370人。

高中如何录取，请看“预演”
每个普通高中都有录取分数线，省级示范

性高中的分数线更多，有统招生录取线、分配生
录取线、择校生录取线。

普通高中是如何进行录取的？市教育局局
长翟幸福介绍了录取过程，我们可以把它看作
是“预演示”。

以省级示范性高中的录取为例。某省级示
范性高中计划招生500人，包括统招生、分配生
和择校生。

各类生源的构成是这样的：择校生占20%，

有100人；分配生占统招生的60%，有240人；统
招生计划为160人。

录取过程
第一步，在划定分数线时，首先在报考该

校的学生中，按照成绩顺序从高到低排定
160 人，这 160 人的最低分即为该校的统招录
取分数线。排定统招生时，须减去体育特长
生名额。

第二步，划240人的分配生录取线。
240 个名额已经分到了各个初中，按照该

校分配到各个初中的名额和学生的成绩，在统
招线以下，划定各个初中的分配生录取分数线。

假设这所学校今年的统招分数线是 600
分，该高中分配到某初中有5个分配生名额，那

么在600分以下从高到低依次排列5个考生，只
要他们的分数不低于分配生的照顾底限，即统
招录取分数线以下50分和普通高中的最低录
取分数线，就可以作为分配生被录取。

第三步，划定100人的择校生录取线。在
统招线以下、报有择校志愿的考生中，按照成绩
从高到低的顺序，再排定100人，这100人中的
最低分即为择校录取分数线。如果在划定分数
线的过程中，出现录取最低分分数并列的情况，
在这个线上的考生将全部录取。

而分配生的比例从 2008 年占省级示范
性高中的 40%、2009 年的 45%，扩大到今年的
60%，比例逐年扩大。通过实施情况来看，
一些在基础相对薄弱的初中学校就读的学
生受益。

昨天，本报刊发了《五龙口断头路两年没人修》的报道后，很多读者拨打本报热线，反映这条断头路给他们出行带来不便，而这也是和郑州治堵
的大环境相违背的。

记者昨天跟踪落实，但由市政建设中心提供的重点项目工程部的两个电话依然没人接听。
由于五龙口南路属于郑州市高新区石佛办事处管辖范围，记者给道路属地办事处打电话，一位工作人员说，五龙口南路虽然区域属于办事处

辖区内，但是这条道路却是市管道路，“这个交叉口是高新区还是中原区，不是非常明确，可能是因为管辖权不明导致这条路迟迟没修好。”该工作
人员认为，这一块可能是两不管地段。“还有一种可能就是路口附近的村庄可能要进行城中村改造，这条路要等着和城中村改造一起进行。”

五龙口断头路是什么原因所致？由哪个部门全面负责修建？市民很期待有一个明确答案，更希望相关部门行动起来，把这条道路修好。
晚报记者 董洪刚/文 晚报记者 王银廷 实习生 张郁/图

□晚报记者 左赞 实习生 吴红果

昨日中午，刘先生到单位附近的饺子馆，准
备点半斤韭菜馅的饺子，没想到却被告知卖完
了，“怎么刚到饭点就没了？”“这两天韭菜一斤
涨了五毛钱，没买那么多。”老板说。

和饺子馆老板有同感的是市民王先生。“韭
菜和西芹在上周都还不到一元一斤，今早我去
超市买菜，却发现分别涨到了1.8元、2.8元。”面
对飙升的菜价，王先生有点纳闷。

昨日中午，在颍河南里，几家菜店里鲜见西
芹和韭菜。而仅卖韭菜的一个老板说，现在韭
菜1.5元一斤，比前两天每斤涨了5毛钱。

在汝河路一大型超市内，韭菜价格为每市
斤 1.98元。超市刘经理介绍，韭菜价格上涨，
主要因为这两天下雨，同时韭菜即将过季，货
源不稳定，他们的购进价格已经达到了 1.6元
左右。

古荥王马庄一名徐姓菜农告诉记者，现在
种菜的成本增加了，蔬菜涨价也很正常。以西
芹为例，前段天热，他每天早上4点钟就要起来
浇水，一直浇到 10点左右。平均一亩地 1小时
就要用四五度电，仅此一亩地每天就要增加15
元左右的成本，就这还不算水费。

此外，老徐表示，不仅蔬菜种植成本高，他
种的几亩韭菜长势很慢，产量不大。

“目前蔬菜价格正在缓慢普涨。韭菜和西
芹的批发价都由先前的每市斤0.4元涨到了0.7
元，黄瓜从0.3元涨到了0.6元，长豆角和芸豆均
从0.8元左右涨到了1.7元左右。只有西红柿价
格稳定在0.4元左右。”昨日下午，陈寨蔬菜批发
市场管委会副主任吴老庚介绍。

吴老庚表示，蔬菜价格每年都有一个波
谷，这个波谷底部一般在 6月中下旬出现。7
月中旬以后，露地菜的产量开始逐渐减少，像
刚才说的蔬菜都到了生长期的末期，所以价
格普遍回升。“7 月底之后产量就会更低，蔬
菜的低价期即将过去，未来开始呈现缓慢回
升态势。”

中原路、京广路停水三天
□晚报记者 张华

为配合京沙道路改造工程，郑州市自
来水总公司将对中原路与京广路直径500
毫米、直径 300毫米的供水管道进行改管
碰头施工，需停水作业。

具体停水区域：中原路（大学路-福寿
街段）道路两侧，京广路（建设路-康复后
街段）道路两侧，附近区域降压供水。

停水从7月19日21时到22日上午9时。
此次停水面积大，受影响居民较多，对

此，郑州市自来水总公司采取24小时不间
断施工，同时还将协调多辆送水车，为附近
区域的市民不间断送水。

□晚报记者 裴蕾 实习生 柴琳琳/文
晚报记者 马健/图

“在家真的好无聊啊，这里真的太
好了。”

昨日下午，郑东新区绿地社区的 340
平方米办公用房，临时变成了一间大教
室。9岁的小学生杨子菡显得很开心，她
和社区里的几个小伙伴一起看书，还有来
自河南教育学院的志愿者们为他们做义务
辅导。

本报 7月 9日、10日持续关注暑期孩
子的报道引发了社会各界的关注。

昨日上午，绿地社区主任张旭强给记
者打来电话称，他们已经开放社区活动
室作为临时教室，为孩子们的暑期生活做
点事。

同时，河南教育学院的大学生志愿者
也表示，将为孩子们免费做家教，辅导孩子
们写作业，一起过一个快乐的暑假。

五龙口南路断头路属两不管地段？
市民希望相关部门尽快行动起来

■新闻后续

本报暑期孩子话题引发社
会关注

响应本报倡议
志愿者到社区辅导孩子

教育学院的大学生志愿者义务对孩子
进行辅导。


